



Genève, le 4 novembre 2025
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse du département des institutions et du numérique (DIN)

Que cachent vos objets numériques ? Une campagne genevoise pour un numérique plus durable

L'Etat de Genève, en partenariat avec la Ville de Genève et l'association noOPS, lance une vaste campagne de sensibilisation à la durabilité numérique à l'occasion du salon Les Automnales. Intitulée "Que cachent vos objets numériques ?", cette initiative pédagogique invite le public à découvrir les métaux précieux et terres rares contenus dans nos objets numériques. Comprendre la véritable valeur d'un smartphone est un premier pas vers des gestes écologiques : réparer, recycler, reconditionner.

Les « mines urbaines » : un enjeu planétaire

Avec une production mondiale estimée à 82 millions de tonnes de déchets électroniques d'ici à 2030, les « mines urbaines », c'est-à-dire ces gisements que représentent nos appareils usagés, nous rappellent l'urgence de repenser l'utilisation des ressources naturelles.

Cette action genevoise, qui s'inscrit dans le *Plan climat cantonal 2030*, associe le canton, la Ville de Genève et l'association No obsolescence programmée (NoOPS) autour d'un objectif commun : agir concrètement pour la revalorisation locale des e-déchets. Les animations proposées permettent à chacune et chacun de réfléchir à sa consommation numérique et d'agir sur le recyclage des métaux comme l'or, l'argent, le cuivre, le lithium, le tungstène ou le néodyme.

Un smartphone contient à lui seul plus de 60 composants électroniques, dont environ 1 % de métaux précieux, 15 % de terres rares, 20 % de cuivre et 30 % de fer pouvant tous être réutilisés. Les gestes écologiques RE – réparer, recycler, reconditionner – réduisent les émissions de CO₂ et favorisent une économie circulaire locale. La valorisation des mines urbaines pourrait diminuer jusqu'à 40 % l'exploitation minière traditionnelle.

Novembre 2025 : le mois genevois des « Précieux Numériques »

Au cours du mois de novembre, la campagne « Nos Précieux Numériques » proposera des animations éducatives dans les bibliothèques, les écoles et sur les réseaux sociaux.

Deux vitrines pédagogiques et un quiz en ligne mettront en lumière la valeur des métaux contenus dans nos appareils et les possibilités concrètes de recyclage local avec NoOPS.

Un stand dédié aux Automnales

Du 7 au 16 novembre 2025, le public pourra découvrir, au salon Les Automnales sur le stand de l'Etat de Genève, les vitrines éducatives des « Précieux Numériques ». Un quiz sera aussi disponible dans la zone de jeux.

Retrouvez le quizz sur la page dédiée : Nos précieux numériques

Des partenariats pour le réemploi et l'économie circulaire

Que faire de ses anciens appareils ?

Dans le cadre de cette campagne, l'Etat de Genève, la Ville de Genève et l'association NoOPS offrent à la population genevoise plusieurs solutions pour donner une seconde vie aux anciens appareils :

- Des enveloppes préaffranchies pour l'envoi de téléphones et tablettes obsolètes.
- Des points de collecte installés au Musée d'ethnographie de Genève, à l'Espace Ville de Genève de la Terrassière, ainsi que dans les bibliothèques de la Cité, des Pâquis, de Saint-Jean et de la Servette.

Concrètement, les téléphones usagers sont directement envoyés à l'association Réalise pour être triés avant d'être recyclés ou reconditionnés par noOPs. Les données des téléphones sont effacées selon les procédures strictes établies par Réalise.

Un engagement labellisé « Numérique responsable »

Ce mois d'action s'inscrit dans une démarche de long terme visant à réduire l'impact environnemental du numérique. L'Etat de Genève est engagé dans la labellisation Numérique Responsable, attribuée par un comité indépendant à la suite d'un audit rigoureux. Il est devenu, fin 2022, le premier canton suisse à obtenir ce label national.

Pour toute information complémentaire (MÉDIAS UNIQUEMENT) :

Mme Carole-Anne Kast, conseillère d'Etat, département des institutions et du numérique (DIN), par l'intermédiaire de M. Laurent Paoliello, directeur de la coopération et de la communication, T. 079 935 86 75.